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记得－九六三年，在人民大会堂召开全国卫生将
规划会议期间，－天，我们有十来位同志突然镰到
知，周总理要来同我们见面、座谈．大家真是高兴
鼻T. 稍许，总理来了，很亲切地指吁大家坐下，然
后就侃侃而谈起来．

在这次座谈中，我们始料未及的是．周总理指示
a们医务工作者，一定要把青春期的性卫生知识放给
男女精少年，让他们能用科学的知识来保护自己的健
，促进正常发育．在我国，由于复杂的原因，这个
周－直被视为禁区。然而，我们的好总理却高隐远
，把普及性卫生知识的重要性及时地提了出来，而
谈得是那样恳切，竟比我们多年来从事专门研究的
看得还要透彻，还要深刻，不禁使我们当时在座的
们都十分感动．属然时间已经过去了整整二十年，
我们的心中却总是不曾忘却这次幸福的会见．
记得总理在强词对青少年进行性教育的必要性
，曾颇有感触地回忆了他老人家当年在离开中学模
时的一件事．那时，学校曾组织过几次卫生讲梢，
自己感到终身获益不浅．总理嘱咐我们要在女孩子
月经以帽，男孩子去生首次遗精以前，把科学的性
生知识告诉他们．有些人有顾虑，怕孩子的懂得了
卫生知识会变坏．总理指出，这可能会有，但毕竟
少数，貌们要相信大多数的青少年是好的．他老人
还说I／：女孩子把月经叫“倒霉’，－提怀孕就脸红．
此，要普及性卫生知识，就不单纯是讲讲科学的间
，要想收到良好的效果，就一定要把它当作－件破
纠建思想和移风易俗的大事来抓．首先，要求我们
的人就要磁除封建思想。在向青少年传授性卫生知
，男女学生要－道听讲，不要分开．要很自然地

好这件事，不要试图回避，更不要搞得神秘化．
总理对青少年的关切就是这样细载入徽，这些指
又是多么中肯啊，他老人家的－席话给我们进行性
育指明了正确的方向，本来’胀，人体九大解剖系统，
他八大系统都可以霄，为什么单单生殖系统战不能
’i!？其他八大解剖系统的功能、卫生都可以数，为
I.单单性的功能、性的卫生就不能就跑T 难道不讲

吁在fl
戴着设法遮盖这些科学知识，就对青少年身心的健靡
有益吗？戴德导It高尚的文明和进步的道德么T答＊显
然是否定的．听了总理的指示，我们算是有了主h骨．
融．于是，在『九六三年我们就着手在报刊上介绍了
－些有关男女青少年生理解剖发育的幡点，‘’适合结婚
年龄的生理解剖基础知识以及性发育、性卫生如饵
等。结果，反响十分强烈．在文章．去表后的－年多酣铺
里，我们先后收到了来自全国各地青少年的－千多纣
信．他们结合自身的情况，· 询问有关性的卫生知钢．
使我们感到意外的是a 男孩子提出问题的竟比女孩净
还多．这可能是因为女孩子遇到月经拥湘、手足无措
时，有些会主动去问问妈妈，而男孩子发生遗精等现象
肘，却很难向父母肩齿，谣也是封建凰捏造成蜘．过
去一般人总认为孚渥是－种见不得人的行为，这样，
就使得有些男孩子感到自己在进行－种不避德的甚至
是犯罪的活动，这种性生理的需要与犯辄行为前辈惧
心理给予不少青少年极大的折窟，有时甚至造成严重
悲剧．例如，曾有－位因遗精而卧轨自杀的青年， P在
遗书里写道，我得了不治之症，只好卧轨－死，了之二
这种情况当然只是极个别的，但是从来信中所反酶的
问题，却有力地说明了周总理指示要进行性数育和公
开宜传性卫生知识的重要性和必要性．
周总理关心位教育，可以说是一面的，而且是－

抓到底的。一九七三年，总理又向有关部门的同志询
问实施使卫生教育的情况，再次谈到这个问题，并且
要求不仅在教材上要有这一章，而且在讲课时应有大
幅彩色男、女性器官的蛐，便于形象的说明．直到
－九七五年，他老人家病危肘，还一再嘱咐我们．－
寇要把青少年性卫生教育搞好。
周总理关于要把性卫生教育当作移凤昌俗的大事

来抓的指示，是具有很现实、很强的针对性的．这里
只提两件事就足以说明问题了．记得－九七二年， a
写中学二年级的需生理卫生》课本时，由我负责写“坐

殖器官’一字．当编写人员一起商量肘，宽有－半人
反对写这一窜，于是撞撞了激烈的争辩，直到我t庭出
了周总理的指示，才算青草了这－掌．可是接着又在

- 3 『

ChaoXing



ChaoXing


